

Bogotá, D.C., octubre 23 de 2024



## **COMUNICADO**

En un hecho, de inmensa importancia para la Registraduría Nacional del Estado Civil, para la democracia y por supuesto para la Institucionalidad y el Estado de Derecho, el Doctor HERNAN PENAGOS GIRALDO, en nombre de Colombia, asumió la Presidencia de la Asociación Mundial de Cuerpos Electorales (A-WEB), integrada por 121 organismos electorales de 111 países.

Además de ser un honor, que el señor Registrador Nacional, asuma esta importante representación, de constituirse, en un orgullo para quienes laboramos en esta Entidad; no lo es menos, que en las actuales circunstancias del país, con un clima enrarecido en materia política, social y económica, esta es, una magnífica oportunidad, para salvaguardar la democracia, a través del fortalecimiento del sistema electoral colombiano (el cual ha demostrado durante décadas, su transparencia, imparcialidad, neutralidad y eficiencia), bajo la cooperación y acompañamiento de la comunidad internacional.

Bien lo expresó el señor Registrador de manera cierta, inequívoca, irrefutable y contundente, la RNEC es un órgano independiente, autónomo y neutro al servicio de la República, sustento de la democracia, la RNEC no está al servicio de nadie, hay un equipo de funcionarios con experiencia y compromiso, que no puede ser descalificada de manera temeraria; además puntualizo "tenemos que garantizar unas elecciones íntegras, pero con los mejores. No podemos jugar con un día donde se nos pueda echar por la borda la democracia de Colombia"

Coincidimos totalmente en que vamos a defender a la Registraduría Nacional, su independencia, con todo el empeño, garantizar el voto libre de los ciudadanos, que funcionen todas las mesas en todo el país; una defensa en común, la sociedad civil, lo jurados, los testigos, los escrutadores, los jueces, los órganos de control, en fin, todos los actores electorales. Hay que trabajar, en el ámbito







internacional y nacional, para que los órganos electorales, sean independientes presupuestalmente de los gobiernos.

Una importante propuesta, por parte del DR. PENAGOS, es la de construir una comisión nacional de seguimiento de temas electorales, que asuma la discusión de la seguridad en las elecciones, escenario donde el gobierno y los entes correspondientes, asuman las responsabilidades que les competen.

Frente a las campañas de desprestigio y de ataque sistemático en contra de la Entidad, el Registrador, el presupuesto, etc., de los enemigos de la democracia, que ahora han sido más intensas, debemos multiplicar la defensa de la RNEC, del proceso electoral del 2026, de los principios de transparencia, libertad y eficacia del voto, en una palabra, de la integridad y estabilidad de las instituciones democráticas de nuestra patria.

SINTRAREGINAL, ha tenido como principio, la defensa institucional, ahora que la entidad se encuentra bajo la arremetida soterrada de quienes pregonan el totalitarismo, no será inferior a este reto, reiteramos nuestro apoyo irrestricto a todas las acciones institucionales por la integridad y defensa de la RNEC y los derechos de los ciudadanos y los trabajadores.

DIOS BENDIGA A COLOMBIA

SINTRAREGINAL MOTOR DINAMIZADOR Y ESENCIA DE LA REGISTRADURIA NACIONAL DEL ESTADO CIVIL

EDGAR DANIEL BOLIODOLIS

EDGAR DANIEL BOHORQUEZ ENCISO PRESIDENTE

ENRIQUE BERRIO TORRES

**VICEPRESIDENTE** 



